



## PENEGUHAN DAN PENGUATAN KEMPUAN SOFT SKIL DEMI MENUNJANG EKONOMI DAN PENDIDIKAN ISLAM YANG BERKEMAJUAN

Abi Fauzi<sup>1</sup>, Vellix Vernando<sup>2</sup>, Indrastuti Handayani<sup>3</sup>, Thufail Alfarobi<sup>4</sup>, Ilham Fajar Baskoro<sup>5</sup>, Indri  
Putriana Dewita Sari<sup>6</sup>, Arti Yulyani<sup>7</sup>, Alista Pristantika Nur Kholifah<sup>8</sup>, Vina Ayu Lestari<sup>9</sup>, Paisal  
Amir<sup>10</sup>, Abdul Hasan Fatur<sup>11</sup>, Lismawati<sup>12</sup>

<sup>1-12</sup>Universitas Muhammadiyah Prof.Dr.Hamka Jakarta Selatan, Indonesia

---

### Article Information

---

#### Article history:

Received March 25,  
2024

Approved April 06,  
2024

---

#### Keywords:

Social activities,  
empowerment,  
counseling and  
training

#### ABSTRACT

*Seeing that there are several problems that occur in the North Cipete sub-district. Among other things, there are problems with people's understanding regarding online buying and selling, the lack of interactive media and methods for learning the Qur'an, the lack of interest in learning, especially in Islamic Religious Education, Arabic Language Education, and Sharia Banking Economics. Thus, the first step in starting this KKS activity program, we coordinated with several parties such as DKM (Mosque Prosperity Council), PKK Mother, Karang Taruna, and educational institutions (TPQ Al-Istiqomah), as well as residents of Cipete Utara Subdistrict RT.07 RW. 02. We hope that through the efforts of this Social Work Lecture (KKS) activity carried out by FAI UHAMKA group 2 students at Muhammadiyah University, Prof. Dr. HAMKA with its spirit of collaboration, knowledge and high dedication can become an agent of change for the people of Cipete Utara RT. 07/RW.02 in helping community empowerment and developing personal potential optimally. Apart from that, the Social Work Lecture (KKS) program is not only a source of knowledge, but also a source of experience for students in social activities and to strengthen Islamic brotherhood. The activity strategy in implementing the Social Work Lecture (KKS) is carried out through an active approach, namely mingling with the community and through workshop presentation methods regarding digital marketing and the introduction of sharia banking, as well as PAI, PBA and PS training materials, learning at the TPQ Al institution -Istiqomah with story telling, learning while playing, learning with songs and movements, question and answer, and using digital media to achieve innovative and progressive learning goals. In implementing this social work lecture, the focus is on strengthening soft skills through empowerment and teaching to residents of the North Cipete RT.07/RW.02 community. As said by the chief executive of KKS activities, the aim of implementing this activity and training*

---

*program is so that people are able to do business through digital and market products online, one of which is through shopefood as business support.*

### ABSTRAK

Melihat beberapa masalah yang terjadi di kecamatan Cipete Utara, seperti kesulitan dalam pemahaman tentang pembelian dan penjualan online, kurangnya media interaktif untuk belajar Al-Qur'an, serta kurangnya minat dalam belajar, terutama dalam bidang Pendidikan Agama Islam, Bahasa Arab, dan Ekonomi Perbankan Syariah. Oleh karena itu, langkah awal dalam memulai program kegiatan KKS ini adalah berkoordinasi dengan pihak-pihak terkait seperti DKM (Dewan Kemakmuran Masjid), PKK (Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga), Karang Taruna, lembaga pendidikan (TPQ Al-Istiqomah), dan warga RT.07 RW.02 Cipete Utara. Tujuan dari program kegiatan KKS yang dilakukan oleh mahasiswa kelompok 2 FAI UHAMKA di Universitas Muhammadiyah, Prof. Dr. HAMKA adalah menjadi agen perubahan bagi masyarakat Cipete Utara RT. 07/RW.02 melalui kerjasama, pengetahuan, dan dedikasi tinggi. Program KKS tidak hanya bertujuan sebagai sumber pengetahuan, tetapi juga pengalaman sosial bagi mahasiswa serta untuk memperkuat persaudaraan Islam. Strategi pelaksanaan KKS dilakukan dengan pendekatan aktif melalui interaksi langsung dengan masyarakat serta melalui metode presentasi workshop mengenai pemasaran digital, perbankan syariah, dan materi pelatihan agama, bahasa, dan ekonomi syariah. Fokus utama pelaksanaan KKS adalah memperkuat keterampilan lunak melalui pemberdayaan dan pembelajaran kepada masyarakat RT.07/RW.02 Cipete Utara. Salah satu tujuan utama dari program ini adalah agar masyarakat mampu melakukan bisnis secara online melalui digital marketing, dengan dukungan dari platform seperti shopefood.

© 2024 EJOIN

---

\*Corresponding author email: [Afauzir@gmail.com](mailto:Afauzir@gmail.com)

---

### PENDAHULUAN

Pemberdayaan masyarakat merupakan upaya memberikan dorongan dan dukungan kepada kelompok-kelompok yang membutuhkan untuk meningkatkan kesejahteraan ekonomi mereka, meningkatkan pendapatan, serta mengurangi tingkat kemiskinan dalam komunitas tersebut<sup>1</sup>. Proses pemberdayaan sering diidentikkan dengan proses modernisasi, yaitu terwujudnya masyarakat yang mengembangkan kompetensi dan keunggulannya untuk bersaing dan mengkreasikan nilai yang memberikan manfaat kepada masyarakat<sup>2</sup>. Konsep pemberdayaan memiliki tiga aspek yaitu pengembangan, penguatan potensi, dan kemandirian. Masyarakat yang masih mengalami ketertinggalan perlu diberdayakan dengan cara mengembangkan keahliannya sesuai dengan kultur kehidupan masyarakat. Hasil pemberdayaan masyarakat akan lebih maksimal jika pelaksanaannya sesuai dengan keadaan masyarakat yang diberdayakan.<sup>3</sup> Pemberdayaan masyarakat merupakan proses memberdayakan atau memberikan kekuatan bagi suatu kalangan masyarakat atau komunitas untuk mengatasi permasalahan yang ada, mengangkat taraf hidup dan kesejahteraan masyarakat. Islam turut mengajarkan mengenai kepedulian sesama manusia dan makhluk hidup lainnya.

Pemberdayaan masyarakat lahir disebabkan oleh kepedulian terhadap ketertinggalan warga desa. Pemberdayaan masyarakat merupakan implementasi dari nilai-nilai kemanusiaan yang terdapat dalam ajaran Islam. Maka dari itu, tujuan pemberdayaan masyarakat ialah memberdayakan masyarakat tersebut supaya dapat melangkah dari ketertinggalan yang ada dan mengalami perubahan. Kelurahan Cipete Utara RT.07 / RW.02, Kecamatan Kebayoran Lama, Jakarta Selatan yang masih berada di sekitar perkotaan lokasi tersebut dipilih sebagai tempat pemberdayaan masyarakat, dikarenakan melihat adanya beberapa permasalahan yang terjadi di Kelurahan Cipete Utara, yaitu permasalahan warga terkait jual beli online, minimnya media dan metode pembelajaran Al Quran yang interaktif serta minimnya minat belajar khususnya dalam pendidikan agama islam, bahasa Arab, dan perbankan syariah. Adapun mitra yang menjadi target pemberdayaan kami ialah lembaga DKM Masjid Darussalam, Ibu PKK, Karang Taruna, dan lembaga pendidikan (TPQ Al-Istiqomah), serta warga Kelurahan Cipete Utara RT.07 RW.02. Pemberdayaan masyarakat yang dicapai ini merupakan bukti nyata fungsi mahasiswa, khususnya sebagai agen perubahan. Konferensi pekerja sosial ini mempertegas peran mahasiswa dalam pemberdayaan masyarakat untuk meningkatkan potensi warga desa. Kegiatan ini menjadi wadah bagi mahasiswa dan masyarakat untuk berbagi ilmu guna mengatasi kesulitan.

### **METODE PELAKSANAAN**

Metode partisipatif merupakan metode yang digunakan dalam kegiatan kursus pekerjaan sosial ini. Menyusun program kegiatan mata kuliah pekerjaan sosial sesuai dengan skala prioritas yang sesuai dengan peran mahasiswa dalam melaksanakan program kegiatan yang dirancang. Kuliah Kerja Sosial ini dilaksanakan sejak tanggal 5-18 Februari 2024 yang bertempat di Kelurahan Kelurahan Cipete Utara RT.07 / RW.02, Kecamatan Kebayoran Lama, Jakarta Selatan. Rancangan kegiatan yang akan dilakukan pada Kerja Kuliah Sosial ini terdiri dari

1. Mengajar TPQ
2. Nobar Islami
3. Workshop Perbankan Syariah
4. Seminar Pelatihan Desain dan Pemasaran (PAI, PBA, dan PS)
5. Lomba TPQ Al Istiqomah
6. Gebyar Isra' Miraj
7. Kerja Bakti
8. Kuliah Subuh
9. Pengajian Harian
10. Pembuatan Pojok Baca
11. Pemberian Wakaf Al-Quran, buku cerita, poster bahasa Arab dan Islami serta mukena

### **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Pada tanggal 5 Februari 2024 pembukaan acara Kuliah Kerja Sosial yang dilaksanakan oleh mahasiswa Universitas Muhammadiyah Prof Dr Hamka kelompok 2 yang dihadiri oleh dosen pembimbing serta para petinggi kelurahan Cipete Utara. Bapak Sugiarto selaku ketua RT kelurahan Cipete menyambut dan menerima mahasiswa Kuliah Kerja Sosial dengan sangat baik serta menyetujui kelurahan Cipete khususnya RT.07 / RW.02 sebagai tempat pelaksanaan Kuliah Kerja Sosial kelompok 2.



**Gambar 1 Pembukaan KKS Kelompok 2  
Pembukaan KKS Kelompok 2**

Usai pembukaan kegiatan selanjutnya adalah sosialisasi kegiatan kepada Ibu PKK yang diwakilkan oleh Kakanda Abi Fauzi selaku ketua KKS kelompok 2.



**Gambar 2 sosialisasi dengan Ibu PKK**

Lalu pada tanggal 7 Februari persiapan mengajar di TPQ Darussalam yang di mana materi pembelajaran berisi tentang pendidikan agama selama sehari dan bahasa Arab sehari untuk 2 pekan ke depan.



**Gambar 3 Pengajar TPQ Darussalam**



**Gambar 4 bercengkrama bersama masyarakat setelah pengajian**

Lalu pada tanggal 15 Februari diadakan seminar tentang pemanfaatan belajar online yang diisi oleh Bpk Eko, beliau menjelaskan pentingnya kejujuran dalam melakukan transaksi jual beli barang di era digital sekarang ini.



**Gambar 5 kegiatan seminar**



**Gambar 6 nonton bareng film islami**



**Gambar 7 kegiatan lomba**



**Gambar 7 Poto Bersama**

## **KESIMPULAN**

Dengan terlaksananya kegiatan mengaja di TPA Al-Istiqomah, masjid darussalam serta lingkungan desa Cipete dapat disimpulkan.

1. Warga desa Cipete memberikan dukungan penuh pada kegiatan Kuliah Kerja Sosial khususnya TPA Al-Istiqomah serta DKM Masjid Darussalam
2. Anak-anak TPA Al-Istiqomah dan DKM Masjid Darussalam sangat antusias dengan kegiatan yang kami laksanakan
3. Peserta Seminar jual beli ekonomi syariah mendapat respon yang positif dan pesertasangat aktif bertanya terkait dengan seminar yang dibawakan.
4. Anak-anak TPA Al-Istiqomah dan DKM Masjid Darussalam

## **SARAN**

1. Menjadikan Desa Cipete Utara RT.07 / RW.02, Kecamatan Kebayoran Lama, Jakarta Selatan sebagai desa binaan agar terjalinnya silaturahmi antara desa dengan kampus serta menjadi sebuah follow up untuk perkembangan desa

## **UCAPAN TERIMA KASIH**

Ucapan terimakasih selalu terucap oleh kami kepada pihak-pihak yang turut andil dalam pelaksanaan kegiatan ini sehingga kegiatan ini dapat berjalan dengan semestinya. Penulis jugamengucapkan terima kasih kepada warga Desa Cipete Utara RT.07 / RW.02, Kecamatan Kebayoran Lama, Jakarta Selatan ng sangat antusias menyambut kehadiran kami serta menerima dan membimbing kami dengan baik. Semoga apa kegiatan yang kami lakukan dapat memberikan manfaat kepada warga Desa Cipete Utara RT.07 / RW.02, Kecamatan Kebayoran Lama, Jakarta Selatan. Penulis memohon maaf apabila terdapat kesalahan baik sengaja maupun tidak sengaja yang kami lakukan dan katakan.

**DAFTAR PUSTAKA**

Kurniawati, D. P., Supriyono, B. & Hanafi, I. Pemberdayaan Masyarakat di Bidang Usaha Ekonomi. *J. Adm. Publik* **1**, 9–14 (2013).

Ilmu, D. *et al.* Pemberdayaan Masyarakat. *Meteosoetta.Com* **9**, (2017).

Syafaruddin. Pendidikan & Pemberdayaan Masyarakat. **2**, 521–528 (2016).